

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas & Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario

EMILIO CORREA URIBE

Se edita en la Tipografía "Variedades". Talleres propios.

Teléfono 2-6-6

EL DIARIO

Administrador

JUAN HURTADO C.

Rgdo. para curso libre de por-
te en el servicio postal inter-
ior. Licencia N° 98 de 4 de
Junio de 1935
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, MARTES 20 DE AGOSTO DE 1935

NUMERO 1969 — AÑO VII

Ayer fue indagatorio en la Inspección 3ª el señor Luis Arcadio Ferro matador de su hermano Gabriel. Lo asistió el doctor Alberto Constain.

Ayer en las horas de la mañana, en la Inspección 3ª. Municipal, oficina a cuyo frente se encuentra el distinguido funcionario señor Francisco Valdes, se practicó la indagatoria al señor Luis Arcadio Ferro, quien dió muerte el domingo pasado a su legítimo hermano Gabriel, hecho cuya extensísima y exacta relación dimos ayer a nuestros lectores.

El señor Ferro fué asistido en esta diligencia por el Dr. Alberto Constain, conocido abogado en el extenso pleito sobre intereses que venían sosteniendo los miembros de la familia Ferro y del cual se desprendió la dolorosa tragedia sucedida el domingo pasado.

EN LIBERTAD

Así mismo informamos a nuestros lectores que el señor Rafael Ferro, hermano de los protagonistas del suceso y quien había sido puesto preso el domingo pasado, a raíz del suceso fué puesto ayer mismo en libertad, por haber contra él ningún cargo en el sumario, ya que su actuación se redujo a acompañar a su hermano cuando fué conducido al Hospital, para que le practicasen varias curaciones de urgencia. Son estas las únicas informaciones que tenemos sobre el acontecimiento de ayer registrado el domingo pasado en la calle 16, en las carreras 8ª y 9ª.

COMO HUBIESE

Reculado la noticia de que a rios de los otros hermanos rros y al padre de ellos, señor Luis A. Ferro, se les

Esta madrugada en Turín se hirieron recíprocamente dos choferes

El alcohol y las fal-das tuvieron la culpa de esta tragedia de sangre. Los heridos están hospitalizados

Esta mañana, a eso de las tres, cuando llovía a cántaros sobre la ciudad, fue testigo la cantina de "Turín", situada en la carretera que va a Nacederos, de una nueva tragedia de sangre, de la cual fueron actores los choferes José Pastor Salazar y Carlos Jaramillo (alias Fiebre) quienes desde muy temprano andaban apurando copas por aquellos parajes en la compañía de algunas da-

había conducido hoy a la cárcel, de orden del funcionario investigador, podemos desmentir esa noticia, que es competentemente falsa, ya que a ninguno de dichos señores -naturalmente exceptuando a Luis Arcadio- se le ha puesto preso por causa del acontecimiento en que perdió la vida el señor Gabriel Ferro.

CRONISTA

Se nombró una delegación para convenir la nueva Dirección del Liberalismo.

Los Secretarios de la Gobernación de Antioquia renunciaron irrevocablemente.

700 peregrinos movilizó la Scadta de Cartago a Medellín. Agitado debate en la cámara sobre la Federación Nacional de Cafeteros. No se elegirán designados este año.



Dr. Laureano Gómez

micelas. El exceso del licor, los celos mutuos y las recriminaciones consiguientes entorpecieron del mismo oficio.

A MACHETE

De las palabras pasaron a los hechos y al momento salieron a relucir las armas de buen filo y de gran alcance. A los pocos momentos aquello era un Tarapacá verdadero. Llantos de las mujeres, llamadas urgentes del teléfono al número de la Permanencia que a esa hora estaba un poco silencioso y medio olvidado y al fin la Bruja que apareció como el arco iris. Los dos contendores estaban heridos ambos en la cabeza y presentaban unas zanjitas que daban grima. Fueron inmediatamente conducidos a la ciudad en busca del médico legista y luego al Hospital.

NUESTROS CRONISTAS

han averiguado hoy en forma muy extensa acerca de la situación que presentan los heridos señores Salazar y Jaramillo y de ambos se nos informa que aun cuando no están de gravedad, siempre tendrán varios días en que no podrán abandonar sus lechos del Hospital San Jorge. Lo sentimos verdaderamente.

CRONISTA.

Bogotá, 20.

(De nuestro servicio especial).

—La agencia SIN, publica un comunicado en el día de hoy, en el cual manifiesta que es absolutamente inexacto que se haya pensado en elegir designados en este año, pues que se garantiza que los actuales doctores Alberto Pumarejo y Francisco Samper Madrid no han pensado en renunciar. De ahí que los parlamentarios, tanto los senadores como los representantes, hayan resuelto no hacer dicha elección en este año.

—La Scadta informa de modo oficial que durante los días del Congreso Eucarístico transportaron 700 pasajeros de los aeropuertos de Cartago. Este es un verdadero récord, que demuestra los magníficos servicios de esa empresa.

—Los congresistas y los delegados a la Convención liberal acordaron nombrar 28 miembros de su seno para que escogieran la nueva dirección liberal nacional. Como representantes de Caldas fueron escogidos los doctores Heladio Cortés y Arturo Salazar Grillo, ambos



Lozano y Lozano

parlamentarios en la Cámara. Ayer se reunieron los 28 comisionados para hacer una elección de tanteo, pero no pudieron llegar a ningún acuerdo.

—El alcalde de Medellín, doctor Luis Guillermo Echeverri y los secretarios de la Gobernación, presentaron renuncia irrevocable de sus puestos ante el mandatario doctor Juan de J. Angel. Parece que éste ha rogado a sus colaboradores que le acompañen hasta que él entregue a sus sucesores que parece será en la semana entrante

—Ha constituido un verdadero éxito el libro de Antolín Díaz, llamado el "Sisú, vida y pasión del trópico" en el cual pinta la vida de su comarca natal. El libro se ha vendido muchísimo, pues el autor es grandemente estimado en los círculos intelectuales de la capital.

(Pasa a la 3ª)

El Banco Alemán Antioqueño abre mañana su agencia en esta ciudad

Complacidos damos a nuestros lectores, especialmente al comercio, la grata nueva de que mañana abre sus puertas al público la Sucursal del Banco Alemán Antioqueño que funcionará en esta ciudad en la calle 18, entre carreras 8ª y 9ª., en el elegante local que ocupó el señor Rafael Ilian. Gerenciará la casa de Pereira el distinguido caballero señor Wilhelm Stumpf, quien por sus especiales dotes de simpatía se ha granjeado ya la estimación de quienes han tenido oportunidad de tratarlo y necesariamente traerá también para su casa bancaria la estimación y el aprecio del público. Además como muy interesante detalle sabemos que para los puestos de responsabilidad y

MEJORANDO



El piloto señor Jorge Bustos, víctima de un accidente de aviación y quien va mejorando notablemente.

Graves sucesos se han cumplido hoy en Quito, capital del Ecuador. El congreso fue disuelto.

Algunos radioescuchas tuvieron ocasión de captar esta tarde una estación trasmisora de Quito y supieron por ella que allí se estaban cumpliendo graves sucesos políticos, pues el Congreso había sido clausurado y el Presidente Velasco Ibarra estaba a punto de hacerse dictador, contando con el apoyo del ejército. Son estos a grandes rasgos los detalles del sensacional asunto que se cumple en Quito.

manejo serán nombrados varios distinguidos caballeros pereiranos, lo que hace que desde el primer momento la institución logre el favor y el entusiasmo de la ciudadanía.

Nos complace sobremanera que desde mañana tengamos funcionando el nuevo Banco que Pereira necesitaba y que sus intereses exigían y para el Banco Alemán Antioqueño deseamos el mejor de los éxitos, a la vez que saludamos a su Gerente y demás empleados.

EL DR.

GALLOWAY

anuncia a su distinguida clientela, que permanecerá ausente del país, hasta el día 15 de septiembre.

SE VENDE

Una finca en Los Planes, a una hora de esta ciudad.

Superficie,	250 cuadras
En cañaduzales,	40 "
En cafetales,	17 "
En potreros de yaraguá	193 "

Magníficas condiciones para el pago. Si le interesa llám: al teléfono 5-0-9



Losodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

De Nuestros Corresponsales De Apía

Apía, Agosto 15 de 1935.
"EL DIARIO".—Pereira.

El entusiasmo liberal que reina en la ciudad con motivo de las próximas elecciones de octubre es indescriptible, diariamente se movilizan comisiones a las veredas con el objeto de instruir al campesinado sobre la importancia de los comicios que se efectuarán en el prenombrado mes de octubre con el fin de cambiar el personal de los Consejos Municipales en la República. Según estadísticas que he visto en poder de los dirigentes, señores Ramón A. Alzate Ossa y Fernando Jaramillo Piedrahíta, el liberalismo depositará en las urnas en el próximo debate electoral 2.000 votos con el corrimiento de Viterbo, perteneciente a esta cabecera.

Con procedencia de Santuario de Caldas, nos visitó el apreciable jurista Dr. Luis Homero Medina Peña. Reciba el caballeroso togado nuestro simpático saludo de despedida.

El Dr. Jorge Campillo Molina ha abierto en esta ciudad un elegante bufete abogado. El profesional a que me refiero en la anterior nota informativa, recibió su grado de idoneidad en la ciencia de los códigos en la

Universidad de Antioquia. Triunfos y pesetas deseamos para el amigo y exquisito ciudadano.

De la ciudad de Pereira regresó a la localidad nuestro buen amigo Antonio Barrientos. Atento saludo de bienvenida le presentamos.

A nuestra mesa de redacción ha llegado la siguiente tarjeta que sabemos agradecer y de la cual avisamos recibido. "El doctor Jorge Campillo Molina, abogado de la Universidad de Antioquia, saluda a usted muy atentamente y se complace en el honor de ofrecerle su bufete de ABOGADO en su oficina que ha establecido en esta ciudad, en donde espera cumplir todas sus órdenes. Apía, Agosto de 1935.

Altamente agradecemos a nuestros distinguidos amigos los hermanos César y Mario Arango de la ciudad de Pereira por su hermosa y significativa alegoría que tan amablemente nos obsequiaron. Para los hermanos Arango, el Corresponsal les envía un saludo muy afectuoso y les hace saber por medio de las amplias y hospitalarias columnas de "EL DIARIO" que la intelectualidad y los habitantes de esta ciu-

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios. No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de
VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 2 1 2 Telégrafo 'VIJIMENEZ'

dad de Apía, están agudando con entusiasmo y delirio de arte, la audición que a fines del mes que corre tendrán la fineza de obsequiar nos. Les agradeceríamos a los acuciosos propietarios de la radiodifusora "La Voz de Pereira" nos avisarán por una de las próximas audiciones en qué fecha pretenden dedicar el concierto musical a esta ciudad de Apía.

El Alcalde de la ciudad, don Alejandro Calderón E., por medio de un magnífico Decreto dictado hace poco, ordenó la higienización urbana. Para el cumplido mandatario nuestra vez de felicitación.

Apía y sus habitantes por medio del Corresponsal, aplaude ampliamente el nombramiento para Gobernador de esta sección de la República emanado del gobierno central y recado en la unidad prestantísima del liberalismo caldense, Dr. Alberto Arango Tavera, quien en la actualidad ocupa con lujo de competencia y cierto curul senatorial en la capital del país por el liberalismo del departamento de Caldas. El nombre del sabio conductor de democracias que entrará a regir los supremos destinos de esta sección de la República, está íntimamente vinculado en la conciencia de las clases trabajadoras que miran en el doctor Arango Tavera a su más ingenuo representante y un digno sucesor de la amplia labor liberal desarrollada por su antecesor, doctor Bernar-

do Mejía Maruanda, mandatorio modelo y grande impulsor de obras de aliento y progreso práctico en el departamento.

"EL DIARIO", en su edición extraordinaria de 52 páginas al coronar la jornada a sus 2000 ejemplares, es esperado con gran entusiasmo por la intelectualidad de la región y sus numerosos lectores en general. El Corresponsal en la actualidad se ocupa en preparar una página sobre Apía, que comprenderá su desarrollo comercial, industrial, agrícola, ganadero y demás industrias de la vida activa del Distrito. La página a que me refiero en la presente corresponsalia será ilustrada con varias fotos de interés informativo.

La fiesta del Policía se celebró en la ciudad con animación y derroche de alegría. La institución fue obsequiada por un grupo de caballeros y damas prestantes de la localidad con un suntuoso almuerzo y varias copas de cerveza y ron. Hubo varios discursos y regalos durante el festival. A los iniciadores de este justísimo homenaje y a los guardianes del orden les enviamos nuestros parabienes más sinceros y formales.

Sugerimos muy atentamente a los concejeros liberales que iniciarán labores el 19 de Noviembre del año que gira, la presentación de un proyecto de acuerdo que ordene

Importante Memorial

Comité Departamental de Cafeteros.

Manizales.

Los suscritos, cultivadores de café, en vista de la noble campaña que desde hace varios meses viene adelantando con patriótico entusiasmo esa H. Corporación ante el señor Ministro de Hacienda para la supresión total del gravamen denominado IMPUESTO SOBRE GROS CAFFETEROS que nos obliga a cederle al Gobierno Nacional un 10% del café que recolectamos, manifestamos a esa entidad que estamos listos en todo momento a apoyar los de una manera franca y decidida hasta obtener que semejante gravamen, tan injusto, sea suprimido totalmente.

Bien sabemos nosotros que este impuesto fué creado cuando el país se vio asaltado por el invasor extranjero y que con regocijo lo recibimos por tratarse de la defensa de la patria que exige en momentos de peligro, no solamente nuestros caberos, sino nuestras propias vidas.

la construcción de un moderno acueducto para el Apía futuro, la instalación de un alcantarillado y la construcción de un adecuado matadero, pues el que en la actualidad existe para el sacrificio tanto para el ganado mayor como menor, es una vergüenza y un foco constante de infección que peca a cada momento contra la higiene. Estas tres obras de importancia vital para el municipio deben ser el programa único de los ediles de mayoría liberal que timonearán el municipio, de noviembre venturo en adelante.

Llamamos muy atentamente la atención del señor Ministro de Correos y Telégrafos sobre la urgente necesidad de que restablezca inmediatamente el servicio de giro telegráficos y ordinarios en la oficina respectiva de esta ciudad—suspendidos en mala hora por un visitador venático y apasionado—en forma transitoria. La ciudad de Apía y su radio distrital cuentan con veinte mil habitantes, un presupuesto efectivo de SETENTA MIL PESOS (\$ 700.00) moneda colombiana y otras riquezas de mayor categoría que hacen acreedor a sus moradores de éstos servicios suspendidos como dije antes, temporalmente en gracia de la incomprensión de un visitador alejado de la hora comercial actual de nuestro pueblo. Esperamos que el señor Ministro del ramo respectivo, o a quien corresponda, corrija de una vez la anomalía que hoy anotamos en estas columnas de la prensa independiente.

GUTIERREZ CHICA
Corresponsal

Cesado el conflicto, no se justifica en ninguna forma que el Gobierno continúe cobrando un impuesto tan exigente como dijimos antes al 10% de nuestro trabajo. Además el costo de la vida casi se ha duplicado, en momentos en que por causa de los prolongados inviernos las plantaciones han sido arruinadas en gran parte.

Manifestamos además a ese H. Comité que estamos dispuestos a secundarlo en una campaña tendiente a la gran que no se le quite a la Federación Nacional de Cafeteros su carácter privado, forma en la que ha efectuado tan vasta e importante labor en pro de los productores de café de todo el país. Pereira, Agosto 16 de 1935.

Firmamos:

"EL DIARIO": Emilio Correa Uribe, Joaquín Camuzano, Dr. Ramón Correa, Dr. V. Salazar Caballero, Fernando Angel, Carlos Mejía G., Emilio Mejía O., Leopoldo Osorio, Roberto Jaramillo L., Luis Gómez A., Jesús E. Gómez J., Marco Tulio Cadenavid J., Emiliano Arbeláez, Luis Enrique Mejía M., Y. Ospina V., D. vid Cortés, José Cálid G., Apolinario Mejía B., Luis Edo García A., Alfredo Jaramillo M., Alejandro Jaramillo, Ricardo Elvera G., Luis Gómez R., P. Duque M., Jesús Albarín, José Gómez J., Ezequiel Madrid M., Rufino Carrillo, Valerio Salazar, Ernesto Marulanda, Efraín Henao A., Manuel J. Gómez, Alfredo Echeverri J., Rubén Sanín M., Ernesto Velásquez, Enrique Ochoa, Luis Botero A., Camilo Elías Botero, Alfonso Pérez E., Jorge Rico, Juan Piñeros, Marcelo Arcila R., Esteban Pérez, Moisés Gallego, Lubin Mazuera E., Hernánegildo García, Luis Mejía B., Misael Palacio, Manuel J. Palacio, Jorge Ángel M., Alejandro Gómez M., Jesús Toro R., Pedro Sierra E., Joaquín Izaa, Siguen muchas otras firmas.

Por su esmerada elaboración.

Por su excelente calidad.

Los chocolates.

PEREIRA y
ROBLEDO

Siguen triunfando hoy como
han triunfado siempre.

Prefiéralos.

Cía. Nacional de Chocolates

Para su trabajo use herramientas marca

"AGUILA"

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

AGUILA

Son los mejores. Afamados en Colombia hace más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

Almacén "Estrella"
DE NESTOR ILLIAN

Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros. Surtido completísimo a precios sin competencia. Teléfono 860 Plaza de Bolívar.

QUE ALEGRE ESTOY

porque arrojé todos los granos, las lombrices y la tierra que tenía, con el famoso Vermífugo Salva vida.

LA BUENA ESPERANZA

En la Droguería "La Buena Esperanza" encuentra usted sus artículos de primera calidad y más baratos. Pereira.

CARLOS DREWS

INGENIERO

PEREIRA—COLOMBIA

OFICINA:

Calle 18 Número 60 entre carreras 7ª y 8ª

Teléfono 875

Construcción de Obras Públicas y particulares a contrato.

Cuartos de baño MODERNOS

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigas ya tienen y usted no, su casa sería más atractiva y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño, como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

La Federación y el Congreso

Un considerable núcleo de opinión pública, ha venido orientándose en recia campaña contra la Federación de Cafeteros de Colombia, llegando los voceos de ese núcleo hasta el punto de considerarla perjudicial para la economía nacional y lesiva de los intereses del productor.

Como era de esperarse, y como muy natural, ha surgido también el frente defensivo, representando ese frente en gran mayoría por quienes tienen de adato en la jugosa organización cafetera.

No una, sino cientos de veces hemos escuchado de labios de exportadores y productores del grano, que la acción exterior de la Federación ha sido grandemente lesiva, porque ha contribuido a la inundación barata del producto en mercados que dejaban rendimientos apreciables y que se preparaban a aumentar sus demandas a los despachadores colombianos.

En el pleito y en la presentación de razones, apenas podemos ser comentaristas porque tienen la palabra en el congreso nacional las falanges de uno y otro bando. Pero sí debemos manifestarnos en un todo de acuerdo con quienes en buena hora y sin tener a las resultantes de la verdad, han expresado que la existencia de la Federación significa a todas luces la aceptación de un Estado dentro de otro Estado. Y más aún, que ese organismo no es otra cosa que el partido conservador incrustado en la república a manera de lapa, con fin de succionar la sangre del pueblo para reparar jugosos gajes entre sus arzones mas azules, los poseídos de la ubre prepuéstal gracias a la evolución política de 1930.

A todo lo largo de la república es fácil revisar la agenda de la Federación y sus Almacenes Generales de Depósito para ver como desde la ciudad, hasta el villorrio se sostiene el conservatismo en la dirección y la administración, sin otros timbres que de la coloración azul pigmenta la conciencia de los allí puestos.

No va nuestro comentario hasta el punto de achacar tal estado de cosas a don Camilo Sanz, actual Gerente de la Federación, pues que sabemos que todo es obra del doctor Mariano Ospina Pérez, ex director de la política cafetera de la nación y conservador a macha martillo, pero sí es oportuno recordar que la acción interna del organismo cafetero ha sido primeramente conservadora que financiera.

Y esta una de las razones del fracaso. Del estruendoso fracaso de las labores, que no de otra manera puede calificarse la reacción de la conciencia nacional que lleva hasta poner casi en entredicho a quienes han dirigido la política cafetera y, lo que es mas grave, consumido sumas ingentes de la heredad colectiva; y no precisamente la heredad de los fuertes, sino el sudor de los débiles, la fortuna de quienes sólo poseen el capital de su trabajo y el deseo de hacer ahorro en las fatigas cotidianas.

Nos parece que en este litigio ha dicho la última palabra el señor Ministro de Agricultura y Comercio, doctor Guillermo Londoño Mejía, quien, viendo el panorama desde la destacada posición de su cartera, ahonda en sus atarques y demanda el fin de una organización que es amenaza para la república, de continuar existiendo como hasta hoy: poderoso estado banderizo inerustado en la contextura constitucional de la república.

Nos afana conocer el fin de la contienda. Y estamos ciertos de que ese fin no puede ser otro que la supresión de la Federación como organismo independiente y rival de la república. O la completa reorganización de la misma mediante dictámenes que la sometan a ser en verdad el defensor y no el opresor del cafetero. R.

SIGUE EL PLEITO

La prensa conservadora que an daba perfectamente desprovista de material, pues que ya el caso angustiado del doctor Clímaco Villegas no podía considerarse como una noticia de actualidad, tiene ahora un suculento plato, que le fue servido por los miembros del Cabildo de Bogotá, quienes aprovecharon las circunstancias de estarse celebrando el Congreso Eucarístico en Medellín, para hacer profesión de irrespetuoso ateísmo, cosa que nosotros no les disputamos, porque cada uno es dueño de pensar como le venga en gana, pero que si consideramos inoportuna en el tiempo y en la acción, porque dieron pie —precisamente— para la ensordecedora grito ahora levantada y para anunciarnos a todos, que no demoran seis meses sin que tengamos otro congreso, dedicado "con ropa y todo" a esos señores cabildantes de Bogotá.

Consideramos absurdo remover el problema religioso en Colombia, porque este es un país absolutamente fanatizado y en el cual los más bravos enemigos personales de Dios, son modestos padres de familia que educan a sus hijos en los colegios de los sacerdotes y aspiran —como único anhelo de su vida— a que una o dos de sus hijas sigan la productiva carrera religiosa. Nosotros somos partidarios de que los dos poderes se guarden el mutuo respeto que se deben, somos partidarios de

mo hasta hoy: poderoso estado banderizo inerustado en la contextura constitucional de la república.

Nos afana conocer el fin de la contienda. Y estamos ciertos de que ese fin no puede ser otro que la supresión de la Federación como organismo independiente y rival de la república. O la completa reorganización de la misma mediante dictámenes que la sometan a ser en verdad el defensor y no el opresor del cafetero. R.

que al Concordato se le introduzcan las reformas que le son absolutamente precisas, pero consideramos absurdo y torpe que unos señores de un Consejo provoquen un pleito en que ninguno de ellos es capaz de discutir y en el cual seguramente van a ofender los sentimientos de quienes creen en las cosas que los municipales de Bogotá atacan.

Y sobre todo lo más grave del caso es que fomenten un escandaloso bábbaro, del cual hacen su agosto los periodistas conservadores, que faltos de tema se habían dedicado a publicar cositas en honor de Santa Teresita del Niño Jesús y ahora tienen conque llenar seis y ocho páginas, de insultos al liberalismo y al gobierno. Pero es que ya lo dijo Antonio José Restrepo «a maluco que será no tener talento».

POR LA CIUDAD

No sabemos nosotros que pasa en Pereira desde hace algunos meses, pero se observa claramente que hay una especie de paralización grandemente perjudicial para nuestro buen nombre de urbe empujosa y próspera. Si se exceptúa el trabajo de asfalto del Parque de la Libertad, que según algunos conceptos dizque no está de lo mejor ni de lo más rápido, en ninguno de los otros sectores se ve cosa alguna que demuestre vida, animación o esfuerzo. No hemos vuelto a pavimentar una sola calle, no hemos vuelto a ver que se alce un edificio y ni siquiera la bene mérita Sociedad de Mejoras Públicas, da señales de existencia...

Tenemos que escribir esto así con rudeza plena, porque así lo necesitan los intereses de la ciudad. Necesitamos volver a otras épocas, cuando la animación, el bullicio y el progreso nos invadían por todas partes, cuando se alzaban orgullosas las formaletas que indicaban la construcción de un nuevo edificio, cuando calles y plazas recibían la caricia blanca del cemento, cuando de nosotros decía el Ministro que eramos «la ciudad prodigio». Pero con si de ramos que para alcanzarlo necesitamos formar una gran nómina para el próximo consejo. Hombres de acción, hombres de empuje, hombres que quieran el porvenir de esta villa clarísima, por sobre todo y por sobre toda consideración.

Hay necesidad también de que a ciertos propietarios de casuchas viejas y de solares abandonados, se les obligue por bien o por mal, a que construyan algo en ellas. Entendemos que el impuesto progresivo puede ser admirable para estos casos y no vemos la razón para que él no se aplique inmediatamente. En todo caso tenemos que dejar a un lado esta abulia que nos come y darnos cuenta todos de que la obligación es colectiva. Ya volveremos sobre este tema que nos cede plenamente y que nos da ocasión de demostrar que por algo y para algo, somos los voceros incomes de esta ciudad cara y acogedora.

Tenemos nuestro número 2.000 ya casi completa la parte comercial, es decir los avisos y propandas que han de publicarse en nuestra grandiosa edición número 2.000. Nos faltan unos p...

La señora Rojas Tejada rectifica una apreciación del público

Próximamente escribirá para nuestro periódico sobre el divorcio

La distinguida institutora señora Rojas Tejada de Tronchi quiere hacer saber por medio de las columnas de nuestro periódico que no es ella, ni tiene nada que ver, con la persona que firma en la edición del viernes pasado, del diario capitalino "El Tiempo", una respuesta a la encuesta que sobre divorcio ha abierto dicho periódico. La señora Rojas Tejada nos ha manifestado que no está acorde con la manera de opinar de quien firma con su nombre y apellido y que aun cuando es partidaria del divorcio, condena por absurdo el amor libre, que es la teoría que expresa su homónimo capitalino.

Para una de nuestras ediciones posteriores nos ha prometido la inteligente institutora caldense, una admirable página acerca del divorcio, tema que domina —como todos los de asuntos sociales— la distinguida profesora que honra a Pereira con su residencia entre nosotros.

ALGUNOS DISTINGUIDOS

Caballeros de la localidad nos han llamado la atención muy seriamente acerca del afán bárbaro que se gasta la compañía de teléfonos a larga distancia — y parece que el municipio también — en el cobro del valor de las llamadas. Sabemos de personas que todavía no han cogido su aparato, cuando ya esta el muchacho cobrador en la puerta, afanando por los 30 o 40 centavos de la llamada, esto naturalmente, hace muy poco simpáticas esa empresa, que debería serlo, desde luego que presta un gran servicio al público.

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombina

cos que tenemos esperanza serán conseguidos en el día de mañana, porque ya el jueves iniciaremos el trabajo tipográfico que por ser muy crecido requiere bastante anticipación. 5.000 ejemplares editaremos de dicha edición y haremos que ella circule profusamente en todos los pueblos del departamento, porque como vamos a mostrar varias de nuestras principales casas de comercio, es de justicia que dicho número vaya hasta los más apartados confines del departamento.

Queremos que el material sea también del agrado de los lectores y para ello estamos seleccionando en cuanto más nos sea posible la parte literaria, gráfica e informativa que irá en dicha edición. Prometemos al público que haremos del número 2.000 de "EL DIARIO" el mayor suceso periodístico del año y del occidente colombiano. Espere usted nuestro número 2.000, que aparece sin falta el 30 de Septiembre.

Una nueva lista nos envía don José Joaquín Castaño

Agosto 20 de 1935.

Señor Don Emilio Correa Uribe.

La Ciudad.

Muy apreciado señor y amigo:

Me permito mandarle esta lista para si usted tiene a bien la haga publicar en "EL DIARIO": creo que sea la lista que más electores tenga y el Municipio queda muy bien representado; esa es mi opinión, ojalá, si usted está de acuerdo conmigo le hiciera conocer esta lista a la Junta Liberal a ver si la autoriza.

De Ud atto. S. S. y amigo

José J. Castaño R.

Lista para Concejales de Noviembre de 1935 a Octubre de 1937.

PRINCIPALES

- Dr. Santiago Londoño L. Dr. Eduardo Uribe Ruiz Dr. Olimpo Montes Cano Dr. Carlos Drews Castro Don Roberto Marulanda B. Don Néstor Gaviria J. Don Alberto Arango Zea Don Alcides Naranjo L. Don José Carlos Angel R. Don José M. Cuartas J. Don Camilo Gutiérrez A.

SUPLENTES

- Dr. Carlos de la Cuesta R. Don Marceliano Ossa M. Don Fernando Jaramillo A. Don Arcesio Mazuera A. Don José Cálad G. Don Juan de Dios Restrepo Don Arturo Vallejo R. Don Vicente Jiménez R. Don Simón Veasco Don Adán Naranjo L. Don Mario Cálad G.

José J. Castaño R.

NOTICIAS

(Viene de la 1ª)

—El miércoles próximo salen para Cartagena a bordo de un trimotor nacional, los representantes que van a representar las dos cámaras en el homenaje a la memoria de Simón Bossa Navarro, muerto hace un año. En representación del Senado va el senador caldense, doctor Benjamín Gómez Duque.

—Ayer continuó discutiéndose en el senado el célebre pacto de Río de Janeiro y el senador costeño, doctor Pedro Juan Navarro, hizo una nueva defensa de él. Luego tomó la palabra el doctor Lozano y Lozano, quien dijo que el pacto era atacable por muchos aspectos y que no consideraba que fuese pecado hacerlo. Su exposición duró hasta horas muy avanzadas y por eso se le dejó con derecho al uso de la palabra. Para la sesión de hoy se anuncia que hablará nuevamente Olaya Herrera y por ello reina enorme entusiasmo.

Los festivales de la S. M. P. son siempre los mejores concurra a ellos S. M. P.

NO DEJE ACABAR SU VIDA COMO UNA TRISTE PAVESA. Fortifique su cerebro con Kola Granulada J.G.B. (Advertisement for Kola Granulada J.G.B. featuring a skull and a product can)